



Pressemitteilung

26. Juli 2020
Seite 1 von 2

Christine Lambrecht zum Tod von Hans-Jochen Vogel

Zum Tod des früheren SPD-Vorsitzenden und Bundesjustizministers Hans-Jochen Vogel kondoliert die Bundesministerin der Justiz und für Verbraucherschutz Christine Lambrecht seiner Familie, seinen Angehörigen und Freunden mit folgendem Schreiben:

Hans-Jochen Vogel, der frühere SPD-Vorsitzende und Bundesjustizminister, ist heute im Alter von 94 Jahren verstorben. Seiner Familie, seinen Angehörigen und Freunden spreche ich mein tief empfundenes Beileid aus.

Als Bundesjustizminister von 1974 bis 1981 war Hans-Jochen Vogel sowohl ein starker Motor für gesellschaftliche Reformen wie auch ein entschlossener Verteidiger des Rechtsstaats angesichts des RAF-Terrors.

In den sieben Jahren seiner Amtszeit hat Justizminister Vogel wesentlich dazu beigetragen, unser Land moderner und gerechter zu machen. Auf seine Initiative hin wurde das bisherige Leitbild der Hausfrauenehe vom zeitgemäßen Modell einer partnerschaftlichen Ehe abgelöst. Gleichzeitig wurde das Scheidungsrecht modernisiert und die jahrzehntelange Benachteiligung von Frauen durch den neuen Versorgungsausgleich beendet. Diese überfälligen Änderungen erforderten großen Mut, brachten sie Hans-Jochen Vogel doch neben breiter gesellschaftlicher Zustimmung auch scharfe Kritik ein.

In Zeiten des RAF-Terrors hat Hans-Jochen Vogel den Rechtsstaat an gleich zwei Fronten erfolgreich verteidigt: gegen die Terroristen, die den Rechtsstaat durch Mord und Entführung erpressen wollten, wie auch gegen politische Kräfte, die beim Kampf gegen den Terror jedes rechtsstaatliche Maß zu verlieren drohten. Von Hans-Jochen Vogel kann man lernen, dass der Rechtsstaat keine Schönwetter-Veranstaltung ist, sondern sich gerade darin

Pressereferat des
Bundesministeriums der Justiz
und für Verbraucherschutz

Verantwortlich:
Rüdiger Petz
Dr. Stephanie Krüger

Redaktion:
Rabea Bönnighausen
Maximilian Kall
Dr. Ariane Keitel
Dr. Marius Leber
Stefan Zimmermann

Mohrenstraße 37
10117 Berlin

Tel. +49 30 18 580-9090
Fax +49 30 18 580-9046

presse@bmjv.bund.de
www.bmjv.de



26. Juli 2020
Seite 2 von 2

bewährt, wie er mit der Herausforderung durch Extremisten und Terroristen umgeht.

Justizminister Vogel war bei den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Ministeriums hochgeachtet wie auch vom politischen Gegner stets respektiert.

Wir werden sein Andenken in Ehren halten.